

L'OPHRYS MIROIR

OPHRYS CILIATA BIVONA-BERNARDI 1806

L'**Ophrys miroir** a aussi été nommée *O. speculum*, en référence à la surface brillante au centre du labelle. Le terme actuel de «ciliata» se rapporte aux longs poils qui bordent ce labelle. C'est une orchidée de l'aire méditerranéenne. En France, elle est très rare et très localisée : on peut la trouver dans les Pyrénées Orientales, l'Aude, l'Hérault, les Bouches-du-Rhône, le Var, la Charente et la Corse, où une dizaine de stations sont connues, comportant chacune un petit nombre de pieds.

Cette espèce qui fleurit de mars à mai se rencontre en général à basse altitude, mais deux stations sont connues de l'intérieur, notamment dans la région cortenaise.

Présente surtout dans les biotopes de pleine lumière, elle fréquente les pelouses, maquis, garrigues et bois clairs. Son seul pollinisateur connu est un insecte hyménoptère, *Campsoscolia ciliata*.

O. ciliata est une plante assez robuste, le plus souvent de taille petite à moyenne (tige de 10 à 30 cm.), peu variable. Le labelle de cette magnifique orchidée est caractérisé par la présence centrale d'un grand «miroir» bleu luisant, entouré d'une bordure jaune.

Cette espèce très rare donc très menacée, est **protégée** en France sur le plan national.



